

RAPPORT – FONDS D’URGENCE (PROJET-PILOTE)**CHICHIGUA DE CUPEY & PANCHO MATEO (MONTELLANO)****RÉPUBLIQUE DOMINICAINE****28 SEPTEMBRE AU 23 DÉCEMBRE 2022****Collaborateurs locaux – Communauté haïtienne**

Iglesia Union en El Espiritu Santo, Chichigua de Cupey :

M. Pierre Mares, Pasteur

M. Guillermo Ramirez, Assistant-pasteur

Iglesia Cristiana Reformada, Pancho Mateo (Montellano) :

M. Raymond Germain, Pasteur

Nombre de familles : 25

- . 14 familles de la communauté de Chichigua de Cupey
- . 9 familles de la communauté de Pancho Mateo (Montellano)

PROJET-PILOTE ‘FONDS D’URGENCE’

Le projet-pilote ‘Fonds d’urgence’ fait suite aux résultats obtenus du tout premier projet-pilote ‘Gestion des Finances Personnelles’. Réalisé de janvier à mai 2019, il était offert aux bénéficiaires sous forme d’ateliers comportant 3 modules : suivi des dépenses, budget et création d’un fonds d’urgence.

Grâce à l’expérience acquise du 1^{er} projet-pilote, notre offre a été adaptée afin de mieux répondre aux besoins de nos bénéficiaires. Aujourd’hui, nous nous concentrons principalement sur la création d’un fonds d’urgence.

Le fonds d’urgence s’adresse aux familles qui se qualifient au programme alimentaire et qui ont la capacité financière d’économiser chaque mois. Le montant établi pour l’épargne correspond à 66% des économies réalisées grâce au sac d’épicerie offert gratuitement par le programme alimentaire. Leur admissibilité au programme alimentaire est conditionnelle à leur adhésion au fonds d’urgence.

Dans un premier temps, nous sensibilisons les familles à la nécessité de faire des économies mensuellement afin d’être à l’abri financièrement lorsque viennent les mauvais jours. C’est un concept qui leur est tout à fait inconnu.

Nous les renseignons sur la manière d'économiser et, grâce à un suivi mensuel, nous les accompagnons dans cette nouvelle façon de gérer leurs finances personnelles.

L'objectif de notre projet-pilote est d'épargner l'équivalent de 3 mois de salaire.

En plus d'être un outil pour aider financièrement nos bénéficiaires rencontrant des situations difficiles, telles que perte d'emploi, emploi instable, accident, maladie, opération, endettement, etc., le fonds d'urgence sera une nécessité dans les circonstances actuelles : inflation, récession, crise alimentaire mondiale, impacts des changements climatiques.

Le projet-pilote aura une durée de 12 mois se terminant en novembre 2023. Nous ajusterons le tir au fur et à mesure que des changements s'imposeront.

Jusqu'à maintenant, nous avons reçu que des commentaires favorables de la part des bénéficiaires. Il y a même des bénéficiaires qui nous ont demandé d'adhérer au Fonds d'urgence.

A partir de données que nous avons recueillies, voici un portrait économique des familles interviewées :

DESCRIPTION	MOYENNE (%)	MOYENNE (\$ DOP)	MOYENNE (\$ CAD)
Dépenses mensuelles par ménage <i>(exclue : médicaments non couverts par le régime gouvernemental)</i>	--	30 734 \$	357 \$
Revenus mensuels par ménage	--	17 686 \$	206 \$
Familles endettées et montant de la dette	49%	18 000 \$	429 \$
Familles achetant des médicaments non couverts par le régime gouvernemental et coûts mensuels de ces médicaments	31%	386 \$	21\$

Coût pour réaliser le projet-pilote : 0\$

Rapport rédigé par Céline Petitclerc